

Hablemos sobre ciudadanía global

Contexto

La ciudadanía global es un concepto controvertido en el discurso científico, y hay múltiples interpretaciones de lo que significa ser un ciudadano del mundo. Algunos han llamado ciudadanía global a una “ciudadanía sin fronteras”, o una “ciudadanía más allá del estado-nación”. Otros han señalado que el cosmopolitismo, como término, puede ser más amplio y más inclusivo que la ciudadanía global, mientras que otros más prefieren la ‘ciudadanía planetaria’, que hace hincapié en la responsabilidad de la comunidad mundial de preservar el planeta Tierra.

A pesar de las diferencias en la interpretación, existe un entendimiento común de que la ciudadanía global no implica un estatuto legal. Se refiere más al sentimiento de pertenecer a una comunidad amplia y a una humanidad común, promoviendo una “mirada global” que une lo local con lo mundial y lo nacional con lo internacional. También es una forma de entender, actuar y relacionarse con los demás y con el medio ambiente en el espacio y en el tiempo, con base en los valores universales, a través del respeto a la diversidad y al pluralismo. En este contexto, cada vida individual tiene consecuencias en las decisiones cotidianas que conectan lo local y lo mundial, y viceversa. (UNESCO, 2016).

El Objetivo de Desarrollo Sostenible 4 nos invita a trabajar juntos para garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad y a promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos. La meta 4.7 de este objetivo indica que de aquí a 2030, se debe asegurar que las personas adquieran los conocimientos teóricos y prácticos necesarios para promover el desarrollo sostenible, entre otras cosas mediante la educación para el desarrollo sostenible y los estilos de vida sostenibles, los derechos humanos, la igualdad de género, la promoción de una cultura de paz y no violencia, la ciudadanía global y la valoración de la diversidad cultural y la contribución de la cultura al desarrollo sostenible.



Sobre la ANUB

La Asociación de Naciones Unidas de Bolivia (ANUB), es una entidad sin fines de lucro establecida en el Estado Plurinacional de Bolivia, cuyo principal objetivo es el de fortalecer los principios y el trabajo vital de las Naciones Unidas en el país, a través del compromiso de las personas que comparten una mentalidad global y apoyan la prosperidad social y cultural de las personas.

La ANUB cuenta con 4 pilares estratégicos hasta 2024 para llevar a cabo su objeto y fines, estas sesiones de “Hablemos sobre ciudadanía global” se enmarcan en el Programa de Educación, Innovación y Tecnología para el Desarrollo de la ANUB.

Objetivo

Crear un espacio virtual para el intercambio de ideas y criterios sobre la ciudadanía global y su relación con otras áreas del conocimiento.

Formato

Hablemos sobre ciudadanía global de la ANUB consiste en una serie de sesiones virtuales y sincrónicas que cuentan con la participación de expositores, panelistas, un(a) moderador(a) y público registrado al evento.

Las sesiones se llevarán a cabo a través de la plataforma Zoom y pueden adoptar distintas formas (webinar, seminario, conversatorio, diálogo, etc.).

Participación

Estas sesiones no tienen costo y están abiertos a cualquier persona interesada en el tema. Para participar solamente necesita registrarse en el siguiente enlace:

[Inscripción a Sesiones de Hablemos sobre Ciudadanía Global](#)

Luego de completar sus datos le llegará a su correo las instrucciones para conectarse a la sesión junto con el enlace y los códigos de acceso.

Asimismo, se requiere disponibilidad de tiempo y compromiso para participar de las sesiones y un dispositivo (celular o PC) con acceso a internet para conectarse.



Metodología

Hablemos sobre ciudadanía global consiste en espacios virtuales que pueden tomar la forma de un webinar, seminario, conversatorio o diálogo, es decir que cada sesión puede tener un formato distinto. Cada sesión abordará un tema y por lo general tendrá una duración promedio de 90 minutos.

En todos los casos, habrá un panel de expositores, presentadores, expertos o panelistas que tendrán un tiempo para presentar el tema o participar en la sesión.

También habrá un moderador o moderadora de la ANUB que guiará la participación de los participantes, dando la palabra, leyendo preguntas, realizando comentarios y gestionando la sesión de manera que pueda tener un buen desarrollo.

El público registrado tendrá la posibilidad de realizar preguntas al panel ya sea a través del chat o de forma oral cuando así lo disponga el moderador o moderadora.

Finalmente se abre un espacio de aproximadamente de 10 minutos para comentarios finales y un balance general de la sesión.

Cronograma de sesiones 2022

- **Primera Sesión**

Jueves 27 de octubre – Hrs. 19:00

Formato: *Webinar*

Tema: La educación como pilar para la ciudadanía global

- **Segunda Sesión**

Jueves 8 de diciembre – Hrs. 19:00

Formato: *Conversatorio*

Tema: La ciudadanía global desde el enfoque de los derechos humanos

**Todas las horas corresponden a la hora de Bolivia (GMT -4).*

Acerca del Programa de las sesiones

El programa de cada sesión se publicará oportunamente en www.anub.org/eventos y será enviado a los participantes de la sesión.



Política de “Hablemos sobre ciudadanía global” de la ANUB (2022)

Los conversatorios sobre ciudadanía global de la ANUB son un espacio de diálogo, respeto, entendimiento y abiertos a todo público interesado en participar. Las personas que se inscriban a las sesiones tendrán la opción de hacer sus preguntas o comentarios a través del chat de la plataforma mientras dure el conversatorio y no podrán intervenir o interrumpir a los panelistas o al moderador mientras dure la sesión. Es importante que los panelistas eviten críticas o juzgamientos de las ideas presentadas, conservar el tono de voz, hacer uso eficiente del tiempo y participar cuando el(la) moderador(a) le otorgue la palabra. La sesión se grabará para fines de registro y seguimiento a los resultados de las sesiones.

Otros detalles de las sesiones podrán ser coordinados directamente con los panelistas y/o participantes.

Para más información visita: www.anub.org

Referencia del Contexto

UNESCO. (2016). *Educación para la Ciudadanía Mundial - Preparar a los educandos para los retos del siglo XXI*. París: UNESCO.